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2. Der erste Start

Eingabe des Lizenzschlüssels

Beim ersten Start des contatto Lobby Clients werden Sie von der Software aufgefordert 
den Lizenzschlüssel einzugeben, den Sie bei Auslieferung erhalten haben. 

Lizenzschlüssel gibt es für 20, 100 und 200 Verbindungen. Als Verbindungen zählen 
sowohl jeder definierte Mitarbeiter, als auch jedes Matrix-Element.

3 Konfiguration
3.1 Konfiguration über Einstellungsmenü

Das Einstellungsmenü erscheint beim ersten Start oder wenn das Flag  
„configurationMode“ in der XML Konfigurationsdatei auf „true“ gesetzt wird.

Über das Einstellungsmenü lassen sich allgemeine SIP-Einstellungen wie z.B. der SIP
Server, Features wie die Echo Cancelation, Noise Reduction, die Auswahl der Audio- und 
Netzwerkgeräte, sowie der Codecs vornehmen:

Devices

•	 Speaker: Auswahl des Audio Ausgabegeräts

•	 Microphone: Auswahl des Audio Eingabegeräts

•	 Network interface: Auswahl der Netzwerkschnittstelle

•	 Video device: Auswahl des Videogeräts. Ermöglicht die Verwendung einer lokalen 
	 Webcam. Wenn ein Gerät ausgewählt wird, sind SIP Videoanrufe möglich.  
	 Die Darstellung des Bildes erfolgt nur auf der Gegenstelle (benötigt Gegenstelle mit  
	 SIP Video)

Registrar

Einstellungen für SIP Server. Expire Time gibt die Dauer der Gültigkeit der SIP Registrie-
rung an. Bei Wert=0 wird keine SIP Registrierung verwendet (Direct IP mode).

Codec

Ermöglicht die Festlegung der Codec Priorität und das An-/Abschalten einzelner Codecs.

3.2 Konfiguration mittels XML-Datei

Über den Quellcode der XML-Datei lassen sich die Einstellungen für die Verbindungen zu 
Mitarbeitern, die Verbindungen über die Matrixwahl (Image Map) und die Konfiguration 
des Erscheinungsbildes – wie z.B. die zur Verfügung stehenden Buttons für den Mitarbei-
terruf, die anzuzeigenden HTML Seiten, etc. – vornehmen.

Die Details zur Konfiguration über XML finden Sie in der Datei „appSettings.xml“ im  
Installationsverzeichnis.

Abbildung 1: Eingabe d. Lizenzschlüssels

Abbildung 2: SIP-Einstellungen
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4.2 Buttons der CallTypeSelection-Seite

	B tnCallByName: Ermöglicht die Mitarbeitersuche nach Name 
	 (über XML Datei an-/abschaltbar)

	 BtnCallByDepartment: Führt zur Abteilungsübersicht. Ein Klick auf eine Abteilung 
	 zeigt eine Übersicht der zur Abteilung gehörenden Mitarbeiter (s. Abb.: 6, nachfolgend)

4. Beschreibung der optionalen Schaltflächen
Alle Buttons können über die XML-Datei mit einer individuellen Grafik belegt werden!

4.1 Buttons der linken Bedienleiste

	 BtnCallTypeSelection: Führt zur Auswahl der Nummernsuche, je nach  
	 Konfiguration in der XML-Datei, geordnet nach Mitarbeitername,  
	 Abteilungszugehörigkeit oder nach Matrix

	 BtnHtmlPage: Kann maximal zwei Mal erscheinen. Jeder Button kann auf eine  
	 individuelle HTML Seite verweisen

	 BtnBack: Springt zur vorherigen Seite zurück 

Nachrichtenticker
Abbildung 3: Übersicht der Bedienoberfläche

Abbildung 4: CallByName

Abbildung 5: CallByDepartment
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Das selektieren eines Mitarbeiters oder Matrix-Elements öffnet den „Wählen“-Dialog.
Ein Tippen des grünen Hörers baut eine Verbindung auf bzw. nimmt einen eingehenden 
Anruf an. Das Tippen des roten Hörers beendet eine bestehende bzw. eingehende Verbin-
dung und schließt den „Wählen“-Dialog (s. Abb.: 8).

	 BtnCallByMatrix: Ermöglicht die Anwahl über eine Grafik-Matrix (z.B. Gebäude- 
	 Grundriss). Hintergrundgrafik und Koordinaten der Sprechstellen sind über die  
	XM L-Datei konfigurierbar 

Abbildung 6: Department-Ansicht

Abbildung 7: CallByMatrix

Abbildung 8: „Wählen“-Dialog
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5. Setzen von Ticker-Nachrichten
5.1 Setzen von Ticker-Nachrichten per XML-Datei

Schreiben Sie Ihre Nachrichten direkt in der XML Konfigurationsdatei (appSettings.xml) 
zwischen die beiden <ticker>-TAGs: <ticker>hier Ihre Ticker-Nachricht</ticker>

5.2 Ticker-Nachrichten mit dem Ticker Message-Tool

Geben Sie hierzu die IP-Adresse des Rechners an, auf dem der LobbyClient installiert 
und gestartet ist. Der Standard-Port für die Kommunikation ist „3000“ und kann über die 
Konfigurationsdatei neu festgelegt werden.
Jede Zeile entspricht einer Ticker Nachricht.
Der Button „Send Message to contatto“ startet die Nachrichtenübertragung zum Lobby-
Client. Mit dem Button „Get Messages from contatto“ können die aktuell im LobbyClient 
gesetzten Nachrichten angezeigt werden.

6. Wie nehme ich den LobbyClient in Betrieb?

•	 Verwenden Sie die LobbyClient Installations-CD, um den LobbyClient auf Ihrem 
	 System zu installieren (setup.exe)

•	 Beim ersten Start werden Sie aufgefordert den mitgelieferten Lizenzschlüssel  
	 einzugeben, bevor Sie mit der Inbetriebnahme fortfahren können (s. Abbildung 1)

•	 Nach der Eingabe des Lizenzschlüssels sehen Sie einen Dialog, der Ihnen erlaubt  
	 alle benötigten SIP-Einstellungen vornehmen, sowie die zu verwendenden  
	E in-/Ausgabegeräte wählen zu können.  
	B estätigen Sie Ihre Einstellungen mit „OK“. Sie können später zurückkehren,  
	 indem Sie die Datei „appSettings.xml“ in Ihrem Installationsverzeichnis öffnen  
	 und dem Attribut „configurationMode“ den Wert „true“ zuweisen.  
	 Der LobbyClient wird nun zum ersten Mal in seiner Basiskonfiguration gestartet.  
	B eenden Sie den LobbyClient und verwenden Sie einen Texteditor (z.B. Notepad),  
	 um die Datei „appSettings.xml“ in Ihrem LobbyClient-Installationsverzeichnis  
	 zu öffnen.  
	 Konfigurieren Sie alle zu verwendenden Buttons inklusive der zu verwendenden  
	 Grafiken. Besonders wichtig sind die Sektionen  
	 <DepartmentList></DepartmentList> und <Matrix></Matrix>.  
	 Hier werden alle Verbindungen mit ihren jeweiligen SIP-Adressen und hinterlegten  
	 Grafiken konfiguriert. Details zur Konfiguration entnehmen Sie bitte der Datei  
	 „appSettings.xml“.  
	 Nach der Konfiguration aler Verbindungen ist der LobbyClient einsatzbereit.

Abbildung 9: Ticker Message-Tool
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2. The first launch of contatto

Entering the license key

At the first launch of the contatto LobbyClient the software will ask you to type the  
license key in you obtained with delivery. 

License keys are available for 20, 100 and 200 connections. Every defined staff member 
counts as connection as well as any matrix element.

3 Configuration
3.1 Configuration via the Settings Menu

The settings menu is displayed when the program is launched for the first time, or when 
the ‘configuration mode’ flag is set to ‘true’ in the XML configuration file.

Abbildung 1: Eingabe d. Lizenzschlüssels

Figure 2: SIP Settings

The settings menu enables the user to set general SIP settings e.g. for the SIP server, 
features such as echo cancellation or noise reduction, the selection of audio and network 
devices, and codecs.

Devices

•	 Speaker: selection of the audio output device

•	 Microphone: selection of the audio input device

•	 Network interface: selection of the network interface

•	 Video device: selection of the video device. This enables the use of a local  
	 webcam. If a device is selected, SIP video calls are possible. Video is only shown 
	 at the respective receiver (a receiver with SIP video capability is required)

Registrar

Settings for the SIP server. The ‘Expire time’ field shows the time for which the SIP  
registration remains valid. When 0 is shown in this field, no SIP registration is used  
(direct IP mode).

Codec

Enables the prioritization of different codecs and for individual codecs to be switched  
on or off.

3.2 Configuration via XML-file

Accessing the source code of the XML-file enables the user to select settings for  
connections to employees, connections via matrix selection (image map) and the  
configuration of the display / appearance – e.g. how the available buttons for calling  
employees and the HTML pages to be shown are displayed, etc.

Details on configuration via the XML-file can be found in the ‘appSettings.xml’ file in  
the installation folder.



Ludwig-Rinn-Straße 10-14 • D- 35452 Heuchelheim/Gießen • Phone: +49 6 41-9 62 84-0 • Fax: +49 6 41-9 62 84-28 • www.tci.de Ludwig-Rinn-Straße 10-14 • D- 35452 Heuchelheim/Gießen • Phone: +49 6 41-9 62 84-0 • Fax: +49 6 41-9 62 84-28 • www.tci.de

Seite 16 von 24 Seite 17 von 24

4. Description of the Optional Buttons
All buttons can be allocated an individual icon or graphic via the XML-file!

4.1 Buttons on the left side of the display

	B tnCallTypeSelection: Directs the user to select a number search type, which, 
	 depending on the configuration of the XML-file, is sorted by employee name,  
	 employee department or by a matrix

	B tnHtmlPage: May be displayed up to two times only. Each button can be linked  
	 to an individual HTML page

	B tnBack: Directs the user back to the previous page / screen 

News Ticker
Figure 3: Overview of the user interface

4.2 Buttons on the CallTypeSelection display

	B tnCallByName: Enables employees to be searched for by name (feature may be  
	 switched on or off in the XML-file)

	 BtnCallByDepartment: Directs the user to an overview of company departments.  
	 Clicking on a department shows a list of all employees belonging to that depart 
	 ment (see figure 6 overleaf)

Figure 4: CallByName

Figure 5: CallByDepartment
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	 BtnCallByMatrix: Enables employees to be called via selection over a graphic  
	 matrix (e.g. building layout). The background graphic and the co-ordinates of the 
	 call stations are configurable in the XML-file. 

Figure 6: Department view

Figure 7: CallByMatrix

Selecting an employee or a matrix element opens the ‘call dialogue’ screen.
Selecting the green telephone symbol starts a call or accepts an incoming call. Selecting 
the red telephone symbol ends a call or rejects an incoming call and closes the ‘call dia-
logue’ screen (see figure 8).

Figure 8: ‘Call dialogue’
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5. Setting Ticker Messages
5.1 Setting Ticker Messages via XML-file

Write messages directly in the XML configuration file (appSettings.xml) between the two 
<ticker> tags: <ticker>your ticker message here<ticker>

5.2 Setting Ticker Messages with the Ticker Message-Tool

Enter the IP address of the computer on which LobbyClient is installed and running. The 
standard port for communication is ‘3000’ and can be modified in the configuration file.
Each line corresponds to one ticker message.
The button ‘Send messages to contatto’ launches the transfer of the messages to Lobby-
Client. Selecting the button ‘Get messages from contatto’ displays the messages currently 
shown in LobbyClient.

Figure 9: Ticker Message Tool

6. How do I launch LobbyClient?

•	 Use the LobbyClient installation CD, to intall LobyClient on your system (setup.exe)

•	 Upon launching LobbyClient for the first time, you will be prompted to enter the  
	 licence key delivered with the software, before you can continue with the set-up  
	 (see figure 1)

•	 After entering the licence key, a screen will be displayed which enables you to set  
	 up all necessary SIP settings, as well as to select the input and output devices to  
	 be used.  
	 Confirm your selections and settings by pressing ‘OK’. You can modify these  
	 settings later by opening the ‘appSettings.xml’ file in your installation folder and 
	 flagging the attribute ‘configurationMode’ as ‘true’. LobbyClient now launches in  
	 its base configuration for the first time. Close LobbyClient and use a text program  
	 (e.g. Notepad) to open the ‘appSettings.xml’ file in your LobbyClient installation  
	 folder.  
	 Configure all buttons to be used, as well as any graphics to be displayed.  
	E specially important are the sections  
	 <DepartmentList></DepartmentList> and <Matrix></Matrix>.  
	 These sections are where all connections with respective SIP addresses and stored  
	 graphics are configured.  
	 Details on configuration may be obtained from the file ‘appSettings.xml’.  
	 After configuration, LobbyClient is ready to run live.
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